

ATAS

----- Ata 1/2024 -----

-----Ao décimo segundo dia do mês de abril do ano de dois mil e vinte e quatro, pelas vinte e uma horas reuniu em sessão ordinária, em regime presencial no Edifício sede da Junta de Freguesia, a Assembleia da União de Freguesias de Cernache do Bonjardim, Nesperal e Palhais, presidida por **António Cesário da Silva Antunes**, secretariado por **Cláudio Rafael Gomes dos Santos e Filipa Alves Baião** e com a presença dos seguintes membros: **Bruno Filipe Nunes Lopes Silva, Arménio Nunes e Silva, Dalila Isabel da Silva Felizardo, Maria Filomena Nabais Cerdeira Bernardo, Miguel Bernardo Vieira e Rui Manuel Fernandes Antunes** estando presentes os órgãos do executivo **Maria João Alves Ribeiro, Alberto João Lopes Martins e Vanda Sofia Sardeira Ribeiro**, com a seguinte ordem de trabalhos:-----

-----1. Período Antes da Ordem do dia: -----

-----2. Ordem do dia: -----

-----2.1. Apreciação de uma informação da Presidente acerca da atividade da Junta de Freguesia.-----

-----2.2. Apreciação e votação da conta de gerência de 2023.-----

-----2.3. Apreciação e votação da 1ª revisão do orçamento p/ o ano de 2024.---

-----2.4. Alteração do regulamento de cedência de viaturas.-----

-----2.5. Atribuição de donativo às Associações que colaboram na decoração da Vila de Cernache do Bonjardim para a XV Romaria a São Nuno de Santa Maria, no ano 2024.-----

-----2.6. Aprovação do Protocolo de Cooperação entre o Instituto Vaz Serra e a União de Freguesias Cernache do Bonjardim, Nesperal e Palhais, no âmbito da criação de “Centros Tecnológicos Especializados” (Industrial).--

-----2.7. Aprovação do Protocolo de Cooperação entre o Instituto Vaz Serra e a União de Freguesias Cernache do Bonjardim, Nesperal e Palhais, no âmbito da criação de “Centros Tecnológicos Especializados” (Informática).-

-----**3. Abertura de procedimento para aquisição de um autocarro (novo) de 30 lugares.**-----

-----**3.1. Emissão de autorização prévia para assunção de compromissos plurianuais- locação financeira para financiamento da aquisição de um autocarro (novo) de 30 lugares, para obtenção de visto do tribunal de contas.**

-----**4. Outros assuntos de interesse.**-----

-----**5. Período destinado ao público.**-----

-----**Ponto 1- Antes da Ordem do dia: O Presidente da Assembleia** deu início aos trabalhos, cumprimentando todos os presentes, realizando-se logo de seguida a respetiva chamada dos presentes pelo secretário **Cláudio Santos**.-----

-----O **Presidente da Assembleia** apresentou voto de pesar (Comandante António Bastinho), **aprovado por unanimidade.** (Anexo IX).-----

----- Foi realizado ainda, um minuto de silêncio, em memória do comandante Bastinho.-----

-----A deputada **Filomena Bernardo** tomou a palavra, cumprimentou os presentes, felicitando de seguida a junta e o município sobre o trabalho realizado no mural, localizado no muro da igreja matriz, elogiou ainda o local elegido e a qualidade do trabalho realizado. Referiu que é importante não ligar às críticas que possam surgir acerca do programa/local da romaria, pois o que importa é a valorização da figura de São Nuno de Santa Maria. Colocou uma questão à presidente da junta, procurando que a mesma esclarecesse para que constasse em ata, se o anterior executivo deixou o trator por pagar, uma vez que é o que as pessoas lhe têm dito.-----

-----O deputado **Miguel Vieira** tomou a palavra, cumprimentou os presentes, questionou qual é o estado dos trabalhos de alcatroamento na freguesia e se já existem informações de uma possível intervenção na Zona Industrial de Cernache do Bonjardim, felicitou a realização do mural, e por fim, mostrou-se disponível para ajudar no que for necessário relativamente à Romaria.-----

-----O deputado **Arménio Silva** tomou a palavra, cumprimentou os presentes, enalteceu o trabalho realizado pelo executivo, visível e invisível, destaca mural da vida de S. Nuno. Sugeriu a possibilidade da atribuição de um nome à União de Freguesias, salvaguardando que isso poderá trazer alterações ao próprio brasão.--

-----O deputado **Bruno Silva** tomou a palavra, cumprimentou os presentes, questionou o estado da obra dos esgotos do Nesperal e o estado do negócio do Albergue, questionou ainda o estado da intervenção arborística e de iluminação no Jardim da Memória, pediu ainda esclarecimento sobre o estado das podas por parte do Município, uma vez que não estão a ser realizadas (refere responsabilidade do pelouro municipal da Proteção Civil), questionou a não realização de simulacro por parte do gabinete de proteção civil do Município. Felicitou a realização do mural e sugere a colocação de iluminação noturna no mesmo. Por fim, destacou a qualidade dos trabalhos executados junto ao cemitério de Palhais.-----

-----A **Presidente da Junta** tomou a palavra, cumprimentou os presentes, realizou considerações sobre o trabalho e o artista responsável pelo Mural realizado. Respondeu à deputada **Filomena Bernardo**, destacando o investimento no programa da Romaria, enaltecendo a vontade de robustecer cada vez mais a sua grandeza. Pediu que as atas sempre que possível tenham todas as declarações que ocorreram.-----

-----**Esclareceu que o anterior executivo, não deixou qualquer dívida relativa ao procedimento de compra do trator.**-----

-----Respondeu ao deputado **Miguel Vieira**, revelando que reconhece a necessidade da intervenção com alcatrão, tal como plasmado no plano de atividades, pelo que vai continuar a fazer pressão para que isso aconteça. Quanto à Zona Industrial, revelou que não existem avanços, apenas existe o plano do seu alargamento no PDM que está a ser revisto, e que tem sido encetado trabalho no que toca à venda de Lotes.-----

-----Respondeu ao deputado **Arménio Silva** agradecendo a ideia, que considera pertinente e que fará todo o sentido trabalhar sobre ela.-----

-----Respondeu ao deputado **Bruno Silva** não avançando com grandes detalhes do projeto, referindo apenas que faz votos que ele se concretize, considerando as vantagens que trará. Esclarece que a intervenção no jardim ocorreu ao abrigo de uma candidatura, em que a iluminação não estava contemplada, contudo revelou que está a ser feito um trabalho com o município de forma a que possam ser reestruturadas algumas zonas do mesmo (substituição/adição do equipamento de crianças), de forma a atrair mais pessoas também para o espaço. Revelou a necessidade de uma proteção civil robusta no concelho, de forma a evitar o sobressalto existente em todos os presidentes de junta na época de verão, reforçou a necessidade de um coordenador municipal de proteção civil, deu ainda nota da necessidade da sensibilização nas festas de verão para evitar males maiores. Por fim, deu a conhecer à assembleia a ausência de resposta do Município para a constituição da Unidade Local de Proteção Civil.-----

-----O deputado **Miguel Vieira** tomou a palavra, destacando problema que sentiram no incêndio de Pedrógão, com a dificuldade no acesso ao pavilhão para alojamento dos evacuados.-----

-----A **Presidente da Junta** esclareceu que esta situação está tratada, uma vez que a junta dispõe atualmente de acesso ao pavilhão.-----

-----Relativamente às podas, a **Presidente da Junta** dá conta da Lei nº. 59/2021, que obriga a ter especialistas em arborismo para a realização de podas, o que tem tornado o processo mais difícil e moroso.-----

-----A deputada **Filomena Bernardo** refletiu sobre toda a dificuldade que esta situação traz.-----

-----A **Presidente da Junta** concordou, reconhecendo a custo elevado destes procedimentos.-----

-----**Ponto 2- Ordem do dia:** -----

-----2.1. Apreciação de uma informação da Presidente acerca da atividade da Junta de Freguesia.-----

-----A **Presidente da Junta** tomou a palavra, interveio conforme documento que se anexa e faz parte integrante da presente ata (Anexo I). -----

-----2.2. Apreciação e votação da conta de gerência de 2023.-----

-----Proposta conforme documento que se anexa e faz parte integrante da presente ata. (Anexo II).-----

-----O deputado **Miguel Vieira** tomou a palavra, questionando os gastos com informática, e com o Protocolo da Pinhal Maior, aconselhando maior rigor na preparação do orçamento para evitar que se façam revisões significativas (dando o exemplo dos gastos com pessoal, que à partida são fixos).-----

-----A deputada **Filomena Bernardo** tomou a palavra, questionando se a baixa do Coveiro ainda está válida.-----

-----A **Presidente da Junta** tomou a palavra, esclareceu os gastos com informática, sendo que os mesmos se devem ao contrato de *renting* da impressora e à renovação de computadores dos serviços da junta, recorda que o Protocolo com a Pinhal Maior, está relacionado com o vínculo do Sr. Custódio, e que vai procurar esclarecer o valor, o aumento dos gastos com pessoal relaciona-se com o aumento do pagamento de horas extra. Por fim, deu conta que o coveiro ainda se mantém de baixa, a aguardar avaliação da junta médica.-----

-----O Presidente da Assembleia propôs a votação a **conta de gerência de 2023, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade.** -----

-----2.3. Apreciação e votação da 1ª revisão do orçamento p/ o ano de 2024.---

-----Proposta conforme documento que se anexa e faz parte integrante da presente ata. (Anexo III).-----

-----O Presidente da Assembleia propôs a votação a **1ª revisão do orçamento p/ o ano de 2024, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade.** -----

-----2.4. Alteração do regulamento de cedência de viaturas.-----

-----Proposta conforme documento que se anexa e faz parte integrante da presente ata. (Anexo IV).-----

-----O deputado **Miguel Vieira** tomou a palavra, sugerindo que poderia estar esclarecido o valor a pagar no caso das horas extra, estabelecendo, por exemplo, um valor fixo.-----

-----A **Presidente da Junta** tomou a palavra, revelou a dificuldade que se tem a elaborar um regulamento, reconhecendo a pertinência da proposta do deputado Miguel Vieira e que irá ser aplicada.-----

-----O Presidente da Assembleia propôs a votação da **Alteração do regulamento de cedência de viaturas, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade.** ----

-----A proposta é aprovada com a alteração do ponto referido.-----

-----**2.5. Atribuição de donativo às Associações que colaboram na decoração da Vila de Cernache do Bonjardim para a XV Romaria a São Nuno de Santa Maria, no ano 2024.**-----

-----Proposta conforme documento que se anexa e faz parte integrante da presente ata. (Anexo V).-----

-----O Presidente da Assembleia propôs a votação da **Atribuição de donativo às Associações que colaboram na decoração da Vila de Cernache do Bonjardim para a XV Romaria a São Nuno de Santa Maria, no ano 2024, tendo o mesmo sido aprovado por unanimidade.** -----

-----**2.6. Aprovação do Protocolo de Cooperação entre o Instituto Vaz Serra e a União de Freguesias Cernache do Bonjardim, Nesperal e Palhais, no âmbito da criação de “Centros Tecnológicos Especializados” (Industrial)---**

-----Proposta conforme documento que se anexa e faz parte integrante da presente ata. (Anexo VI).-----

-----O Presidente da Assembleia propôs a votação do **protocolo, tendo o mesmo sido aprovado por unanimidade.** -----

-----**2.7. Aprovação do Protocolo de Cooperação entre o Instituto Vaz Serra e a União de Freguesias Cernache do Bonjardim, Nesperal e Palhais, no âmbito da criação de “Centros Tecnológicos Especializados” (Informática).**-----

-----Proposta conforme documento que se anexa e faz parte integrante da presente ata. (Anexo VII).-----

-----O Presidente da Assembleia propôs a votação do **protocolo, tendo o mesmo sido aprovado por unanimidade.** -----

-----**3. Abertura de procedimento para aquisição de um autocarro (novo) de 30 lugares.**-----

-----**3.1. Emissão de autorização prévia para assunção de compromissos plurianuais- locação financeira para financiamento da aquisição de um autocarro (novo) de 30 lugares, para obtenção de visto do tribunal de contas.**

-----Proposta conforme documento que se anexa e faz parte integrante da presente ata. (Anexo VIII).-----

-----A deputada **Filomena Bernardo** tomou a palavra, parabenizando a atitude da compra da viatura, ressalva que a bancada do PSD votará a favor. Deixa nota que com este procedimento ficará a dívida.-----

-----A **Presidente da Junta** tomou a palavra, ressaltando que será necessária uma gestão eficiente da dívida, mas que se trata de uma necessidade pelo gasto existente com o atual autocarro.-----

-----O deputado **Arménio Silva** tomou a palavra, sugerindo que a viatura existente seja vendida e o valor usado para pagar o empréstimo.-----

-----A **Presidente da Junta** tomou a palavra, dando conta que está a ser pensada a realização de uma hasta pública para o antigo Mini-Bus e para o Dumper, pedindo contributos da Assembleia nesta matéria.-----

-----O Presidente da Assembleia propôs a votação a **Emissão de autorização prévia para assunção de compromissos plurianuais- locação financeira para financiamento da aquisição de um autocarro (novo) de 30 lugares, para**

obtenção de visto do tribunal de contas, tendo o mesmo sido aprovado por unanimidade. -----

-----**4. Outros assuntos de interesse.**-----

-----**5. Período destinado ao público.** -----

-----O Presidente da Assembleia solicitou a participação dos elementos do Público, não havendo inscrições.-----

-----A **Presidente da Junta** tomou a palavra, agradecendo a presença do público, deixando convite a todos para que possam estar presentes na Romaria.-----

-----Não havendo ninguém mais que quisesse intervir, nem existirem outros assuntos dignos de registo, o Sr.º Presidente da Assembleia de Freguesia deu por encerrada a sessão por volta das 22 horas e 30 minutos, agradeceu a presença de todos, desejando uma boa noite, da qual eu, **Cláudio Rafael Gomes dos Santos**, lavrei a presente ata, aprovada em minuta **por maioria, com 1 abstenção** e que vai ser assinada.-----

O Presidente da Assembleia:

António César Antunes

O 1º secretário:

Cláudio Rafael Gomes dos Santos